

【学校教育目標】 ○主体的に学ぶ生徒 ○心豊かな生徒 ○健康でたくましい生徒



# 美 笹 中 だ よ り

戸田市立美笹中学校 Misasa Junior High School

TEL 048-421-3011 FAX 048-422-6093

URL <http://www.toda-c.ed.jp/misasa-j/>

&lt;生徒数&gt;

第1学年 82

第2学年 100

第3学年 96

合 計 278

## 「考える葦（あし）」

校長 渡部 淳子

日増しに秋が深まり、朝晩は肌寒さを感じることも多くなりました。

9月の合唱コンクールに続き、10月26日（土）には、彩の国教育の日の学校公開日として第78回秋季大運動会を無事開催することができました。保護者の皆様にも、朝早くから多数の御参観をいただき、ありがとうございました。また、当日の受付等ではPTA役員の皆様や学校応援団の皆様にご協力をいただくとともに、御参観の皆様のマナー徹底への御協力により大きなトラブルなくスムーズな進行で実施できたことにも重ねて感謝申し上げます。

中学校の大きな行事である合唱コンクール、運動会が終わりました。生徒にとっては、楽しいイベントが終わって、寂しい気持ちとともに、いよいよ学習へ本腰を入れられる時期となります。合唱コンクールも運動会も一人ではできないものであり、仲間と同じ目標をもち、その目標に向かって努力や協力が求められるものです。なかなか簡単にはうまくいかなかったり、思うようにいかなかったりすることに、多くの仲間と試行錯誤し、みんなで創り上げていくことこそが大事な経験であり、その時間を通して、自分とは違う他者の考えを知り、他者を思いやったり、受け入れたり、他者とのかかわり方を学びながら自己を成長させていく機会となったはずです。そして、自己の成長だけでなく、仲間との絆が深まったことで、これからも仲間を大切に、仲間とともに創り上げる活動を大切にして、学級や学年の成長にもつなげてほしいと思います。

さて、『人間は考える葦（あし）である』とは、17世紀のフランスの哲学者であり科学者、数学者であるパスカルの言葉です。葦とは、水辺に育つ弱く細い草のようなイネ科の植物です。この言葉は、パスカルの随筆録「パンセ」の中にあり、『「人間は、自然のうちで最も弱い1本の葦にすぎない。しかし、それは考える葦である」として、人間の、自然の中における存在としての弱さと、思考する存在としての偉大さを言い表したもの』（小学館 デジタル大辞泉）になります。この言葉には、続きがあり、パスカルは「人間の尊厳は思考の中にあり、よく考えることが大切だ」と述べています。人間は考える存在であり、物事をよく考えて、自分なりに答えを導き出すことにより、その人自身の考え方や生き方となり、人格にもなっていくのだと思います。今の世の中にはAI（人工知能）が加速度的に発展してAIを搭載したロボットが登場し、人間に代わってさまざまな仕事を行っています。また、データから学習し、さまざまなコンテンツを新たに生み出す生成AIの登場によって、さらに私たちの生活や働き方を大きく変えていく可能性があります。生まれながらにして、スマートフォンやタブレットが当たり前の時代には、インターネットで検索すればさまざまな情報を簡単に得られるようになりました。しかし、ある情報だけで物事を判断することなく、さまざまな角度からの情報を獲得し、それを吟味したり、自らの考えだけに固執することなく、他者の意見を尊重しつつ多角的な見方から考えたりすることも大切となります。人間が本来もっている「考える力」を失わず磨いていくことを子供も大人も大事にし、よりよく生きるために「考える葦」となりたいものです。

～お知らせ～

11月より、生徒の最終下校時刻が17:30となります。日没時刻が早くなっております。お子様が十分に気を付けて下校するよう、御家庭での御指導をよろしくお願いします。

## 11月の行事予定

日	曜	行事予定
1	金	生徒会選挙立会演説会
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	
6	水	
7	木	戸田市小中音楽会
8	金	専門委員会
9	土	
10	日	英検二次試験
11	月	教育週間 二・三者面談 4時間授業
12	火	教育週間 二・三者面談 4時間授業
13	水	教育週間 二・三者面談 4時間授業
14	木	県民の日
15	金	教育週間 二・三者面談 4時間授業
16	土	戸田市算数・数学フェスティバル
17	日	
18	月	教育週間 二・三者面談 4時間授業
19	火	4組小中合同学習会
20	水	
21	木	
22	金	
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	期末テスト
29	金	期末テスト
30	土	

## 12月の主な予定

- 6日(金) 学校運営協議会
- 9日(月) 学校保健委員会(5校時)
- 11日(水) 3年三者面談(～13日)
- 13日(金) 1・2年学期末保護者会
- 19日(木) 給食最終日 専門委員会
- 20日(金) 短縮3時間授業  
デジタルチンシップ 授業
- 23日(月) 短縮3時間授業 大掃除
- 24日(火) 終業式

## 秋季大運動会

10月26日(土)、秋季大運動会がありました。『一念通天』のスローガンの下、果敢に競技に取り組みました。また、励まし合いや助け合いを通じて、仲間との絆を深めることができました。  
御参観いただいた皆様、温かい声援をいただき、ありがとうございました。

## 薬物乱用防止教室

10月7日(月)3校時、薬物乱用防止教室がありました。10～20代の薬物の乱用が増加傾向にあり、深刻な社会問題になっていることを知りました。  
薬を適切に使用し、自分の命、未来、人生を守ることの大切さを深く理解しました。

## 11月は「いじめ撲滅強調月間」

埼玉県では、11月を「いじめ撲滅強調月間」に制定し、いじめ問題の根絶に取り組んでいます。



コバトン

みんなの力でいじめのない楽しい学校を作りましょう。いじめを受けていたり、いじめに気が付いたりしたら一人で悩まず、相談・通報してください。

相談窓口等

〇よい子の電話教育相談  
(県立総合教育センター)

18歳以下の子供用(無料) #7300  
又は 0120-86-3192

保護者用 048-556-0874

その他の相談窓口等は、Home&Schoolでお知らせします。

〇Facebook(フェイスブック)では、学校だよりではお伝えしきれない学校の様子を紹介しています。ぜひフォローして、御覧ください。沢山の「いいね!」をお待ちしています。



〇11月1日より、欠席連絡がフォームになります。詳細はH&S、または10月31日に配付されたお便りをご覧ください。当面の間は電話による欠席連絡も受け付けます。